
宮島地区タウンミーティング 

意見交換概要 
 

日 時 平成 28 年 10 月 19 日（水） 

場 所 宮島公民館 

出席者 40 名（男 31 名、女 9 名） 

 

市政一般に対する意見交換 

【竜宮淵の整備について】 

（市民）平成 19 年頃に竜宮淵で計画された公園整備が未完である。休憩所の整備

や雑草が生えるのでアスファルト舗装を何かしてほしい。竜宮淵と三ノ滝

の違いは何か？ 

 

（市長）竜宮淵の整備については、一度現場を確認する。 

 

【ふるさと納税制度について】 

（市民）ふるさと納税の方法はどうすればよいのか。小矢部市民から小矢部市への

ふるさと納税は納税額の全体の何％で金額はどれくらいか。金額設定の下

限と返礼品はどのような品物があるのか。 

 

（市長）申込書を使用して申し込んでいただきたい。インターネットからでも申し

込める。小矢部市民が小矢部市に納めたふるさと納税額はそんなに多くな

い。返礼品があるのは 1 万円からで 30 種類。納税額の 1～3 割程度で３万

円を上限とした市の特産品である。 

 

【人口減少問題について】 

（市民）他市町村では道路整備をして、その周辺に団地が入ってくるところが多い。

小矢部市はあまり道路が整備されていない。道路整備はどうなっているの

か？ 

 

（市長）都市計画道路で計画している。東部小学校周辺でも都市計画が入り、道路

ができると近郊には住宅が配置されると思う。 

 

【三井アウトレットパークについて】 

（市民）アウトレットは市の事業として約 38 億円かかっている。賃借料が市に入

っているが、民間なので儲からなかったら撤退していくのではないだろう

か。危機管理しながら、三井不動産と人事交流をするなどパイプを太く繋

いでおかなければいけない。10 年後に向かっての計画はあるのか。 

 

（市長）基本的に 10 年間の撤退はない。地域包括協定の締結しているので、しっ

かりと協議していく。 

 



【稲葉山の捨て猫について】 

（市民）稲葉山に捨て猫がたくさんいて、田川や嶺に下りてくるのではないか。対

策をお願いしたい。 

 

（市長）検討する。 

 

【イノシシ対策について】 

（市民）イノシシ処分について、鳥獣会長が高齢であり、あと 1～2 年しかできな

いと言われる。農林課の人が狩猟免許を取ってもらえればよいのでは。処

分も大変なので、処分場を作ってもらいたい。 

 

（市長）呉西 6 市の連携中枢都市圏の中で、小矢部から処分施設について問題を投

げかけることができないか検討したい。 

 

（市民）国道８号沿いの食肉加工販売業者が県の補助を受けて、イノシシの手入れ

をする施設を持っていたと思うが、なかなか受け取ってもらえないと聞く。

実績がわかれば教えてほしい。やり方によってはジビエという入りもある。

業者にもう少し積極的に受け入れてもらうような方法をとってはどうか。 

 

（市長）捕まえて食べられたら一番よいが、商売としては厳しいと聞くので対策を

考えてみたい。 

 

（市民）緑の村をイノシシの養殖場にしたらどうか。捕まえたら、そこ入れて餌を

与え、逆に食肉市場へ出せるくらい積極的に養殖したらどうか。 

 

（市長）ジビエ料理、食肉とするには何千頭という数がいる。検討する。 

 

【アウトレット入口に関して】  

（市民）富山方面からアウトレットへ入ろうとして西中野交差点を右折してからＵ

ターンする車が多い。子撫橋を渡るとＵターン禁止の看板があるが、間違

って入ったらどうしようもなく、急に方向転換することもあり危険。右折

する手前に表示板を付けたり、Ｕターンする場所を作ってしまえばどうか。 

 

（市長）警察に相談したり、三井不動産にも相談したりして、そのような車は減っ

てきている。もう一度しっかり整理する。 

 

【宮島の観光資源について】 

（市民）アウトレット効果で宮島に多くの人が来ている。宮島の観光地・名所の石

碑の文字が読めないものがあったり、あぶない銅像もある。市として観光

地をきちんと点検し、喜ばれる場所作りをしてほしい。 

 

（市長）石碑も含め、観光資源を再点検させていただきたい。 



【介護保険制度について】 

（市民）介護保険料が上がっていく一方で、サービスの利用ができなくなっている。

高齢化が進めば国の介護保険行政の財政が厳しくなるのは当然だが、国に

対し自治体が積極的に介護レベルの引き下げに反対してほしい。 

 

（市長）介護保険については、声を大にして言っていかなければならない。 

 

【地区担当職員の設置について】 

（市民）地区と行政の繋がりは立て割型になっている。地区振興会等の定例会に市

と地区のパイプ役をする市職員がアドバイザーとして参加する仕組みを作

ってはどうか。行政効率も良くなるし、住民の参加度合いも高まるのでは

ないかと思う。 

 

（市長）地区担当と住民とのコミュニケーションについては意見を参考にさせてい

ただく。持ち帰って検討する。 


